

Martes 13 de Febrero de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Baja calidad del gasto en México y Brasil a causa de la violencia fiscal Felipe Gazcón México y Brasil, los dos países más grandes de América Latina, son víctimas de la violencia fiscal, reflejada en una baja calidad del gasto público, lo que impide que sus presupuestos sean un verdadero instrumento de justicia y desarrollo. "Por ello, incrementar la recaudación no es en sí una solución, si el gasto continúa siendo de baja calidad y confiscado por los actores mejor organizados", advierten Carlos Elizondo, académico del CIDE, y Javier Santiso, economista jefe y director adjunto del Centro de Desarrollo de la OCDE.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176681>Fondo de capital privado traerá a México 134 mdd Isabel Mayoral Jiménez El fondo de capital privado The Carlyle Group obtuvo compromisos definitivos por parte de inversionistas institucionales extranjeros para realizar operaciones por 134 millones de dólares en empresas mexicanas. De esta cantidad, 29 por ciento se ha destinado a dos compañías: La Universidad Latinoamericana y el call center Hispanic Teleservices Corporation, ubicado en Monterrey y Guadalajara. El restante 71 por ciento está en espera de ser canalizado a empresas que ya estén funcionando, cuyo capital sea de 20 a 50 millones de dólares, o tengan un flujo operativo del orden de cinco a diez millones de dólares. Ésta es la primera incursión que hace en América Latina The Carlyle Group, que administra activos por 54.5 mil millones de dólares. Se decidió entrar primero a México por representar una gran ventana de oportunidades, debido a que muchas compañías nacionales necesitan competir globalmente y no tienen los recursos económicos, o talento empresarial, para hacerlo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176682>Urge elevar el crecimiento para frenar la migración Jeanette Leyva Reus Mientras persista la brecha salarial entre Estados Unidos y México, la migración seguirá a los mismos ritmos, por lo que es necesario que nuestro país genere un entorno adecuado de crecimiento económico para disminuir la migración. México se ha convertido en uno de los principales países expulsores de migrantes del mundo, a la par de la India o Marruecos y, por ello, en uno de los principales captadores de remesas familiares. Tan sólo en el periodo 2000-2005, el número de migrantes que ingresaron a Estados Unidos fue de 7.9 millones de personas, de las cuales 59 por ciento fueron mexicanas. Durante la conferencia de prensa para presentar la Conferencia Internacional Migración y Desarrollo: una Perspectiva Integral desde el Sur, patrocinada por la Fundación BBVA Bancomer, en coordinación con la Red Internacional de Migración y Desarrollo, Raúl Delgado, investigador de la Universidad de Zacatecas, consideró que pese a los esfuerzos de diversos organismos, las remesas todavía se encuentran lejos de ser utilizadas en actividades productivas y de inversión. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176683>Deuda externa de EU: un problema geopolítico Jean-Bernard Jardine / NSC Asesores Los déficit externos de EU rebasan por mucho el ámbito de una estadística y variable económica nacional para volverse un elemento importante en su estatus geopolítico. Primero cabe resaltar que por su estructura, el déficit del balance comercial estadounidense no sólo es amplio y persistente, sino también duradero. Su origen proviene principalmente de los bienes de consumo, los coches y el petróleo. Este último rubro tiene una tendencia permanente, al crecer en volumen en la medida que la proporción del energético importado en el consumo de EU aumenta cada año. Tratándose de países, China se volvió un socio ineludible, ya que en 2005 representaba la cuarta parte del déficit estadounidense, y en sentido contrario las exportaciones a EU significaban 30 por ciento de sus exportaciones totales. Canadá y México representan aproximadamente 30 por ciento de las importaciones y 17 por ciento del déficit comercial de la Unión Americana.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Profunda revisión a la LFT, recomienda la OCDE a México Guadalupe Cadena El comportamiento reciente del mercado laboral mexicano ha sido "decepcionante", ya que los trabajadores siguen atrapados en empleos de baja calidad. Parte de este problema se debe a que el país no ha modernizado sus leyes del trabajo, lo cual exige una profunda tarea de revisión, aseguró Martine Durand, directora adjunta de Empleo, Trabajo y Asuntos Sociales de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "México necesita hacer cambios en la contratación y el registro de trabajadores, así como eliminar una serie de restricciones legales que bien podrían ayudar a incorporar a los trabajadores informales en la economía formal."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176666>Creciente importación de subproductos de maíz Lourdes Edith Rudiño Además de las importaciones de maíz que realiza México, que en 2006 alcanzaron un récord de 10.7 millones de toneladas con valor de mil 320 millones de dólares (tanto en grano entero amarillo y blanco y grano quebrado), nuestro país compra en forma creciente del exterior, de EU, los llamados DDGS. Los DDGS (granos secos destilados con solubles) son subproductos del maíz que se obtienen en el proceso de elaboración del etanol, y sirven como complemento para la alimentación animal bovina, ovina, porcina y avícola. Según el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), México importó de ese país tan sólo en los primeros ocho meses de 2006 un total de 251 mil 752 toneladas, con valor de 33.9 millones de dólares, que se comparan con 189 mil toneladas registradas en 2005 con valor de 25 millones de dólares, y con las 45 mil 339 toneladas registradas en 2002 con valor de 5.5 millones de dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Se abarata el petróleo y repunta el maíz El actual ciclo alcista en los precios de los productos primarios estuvo encabezado por los energéticos y los metales; sin embargo, los precios de estos commodities han bajado recientemente, y ahora productos agrícolas ocupan su lugar. Baste mencionar que los contratos a marzo de 2007 de los energéticos -por excelencia el petróleo- muestran una caída de 5.33 por ciento respecto de su cotización de diciembre pasado. En el caso de los metales, como el oro, se da un avance de 3.76 por ciento. Es importante mencionar que los precios del maíz en los mercados internacionales acumulan un incremento de 4.40 por ciento en los contratos para marzo, mientras que los del trigo suman una caída de 8.9 por ciento, y los del arroz presentan una variación positiva de apenas 1 por ciento. En el caso de la carne de res, el avance es de sólo 0.59 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176628>Energéticos y metales gobiernan el ciclo alcista de las materias primas Andrés Vernon El actual ciclo alcista en los precios de los productos primarios ha sido dominado por los productos energéticos y los metales. Pero mientras los precios de estos commodities han bajado

recientemente, algunos productos agrícolas han tomado su lugar. Baste mencionar que los contratos a marzo de 2007 de los energéticos -por excelencia el petróleo- muestran una caída de 5.33 por ciento respecto a su cotización de diciembre pasado. En el caso de los metales, como el oro, se da un avance de 3.76 por ciento. Es importante mencionar que los precios del maíz en los mercados internacionales acumulan un incremento de 4.40 por ciento en los contratos a marzo, mientras que los del trigo suman una caída de 8.9 por ciento, y los del arroz presentan una variación positiva de apenas 1 por ciento. En el caso de la carne de res, el avance es de sólo 0.59 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176655> Estiman analistas ligero aumento del déficit comercial estadounidense, a 59 mil 500 mdd en diciembre Efraín Hilario Analistas estiman que el déficit comercial de Estados Unidos aumentó modestamente en diciembre, debido básicamente a un incremento en las importaciones y por el ascenso en los precios del petróleo. La proyección de los analistas es de un déficit de 59 mil 500 millones de dólares, cifra ligeramente superior a los 58 mil 200 millones de noviembre. Los economistas comentaron que una aceleración en el crecimiento económico global en diciembre habría impulsado las exportaciones estadounidenses; sin embargo, un aumento de las ventas externas habría sido neutralizada por un incremento en los precios del crudo. Las proyecciones de los analistas variaron desde un déficit de 54 mil millones de dólares, a 62 mil 500 millones. El Departamento de Comercio publicará el informe de diciembre este martes en la mañana. Otro indicador importante que se espera para esta semana es el relacionado con las ventas al menudeo. Los analistas estiman que las ventas minoristas aumentaron 0.3 por ciento en enero, inferior al repunte de 0.9 por ciento en diciembre, ante una caída en los precios de los combustibles que habría limitado los ingresos en las estaciones de servicios. Un incremento mayor que lo estimado en las ventas minoristas podría indicar que el gasto del consumidor, que equivale al 70 por ciento de la economía, estaría contribuyendo en reactivar la economía estadounidense, frenada el año pasado por un enfriamiento de los sectores manufacturero, inmobiliario y automotriz. El gobierno publicará las cifras de las ventas minoristas este miércoles por la mañana. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/737945/Cotiza_dolar_menudeo_a_11.10_pesos_venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 febrero 2007).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este martes a 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. En el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.88 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. http://www.reforma.com/negocios/articulo/737958/Revierte_Bolsa_Mexicana_p%C3%A9rdidas Sandra Reyes Ciudad de México (13 febrero 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) revierte las pérdidas iniciales apoyada por el comportamiento positivo de las bolsas estadounidenses. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 28 mil 114.85 puntos, un repunte de 0.51 por ciento, es decir 142.62 puntos. El volumen de operación es de 46.6 millones de acciones, y con un importe de mil 363 millones de pesos. Operadores comentaron que el mercado revierte el comportamiento inicial apoyado por el alza que registran las bolsas de EU, y la compra de acciones de alta liquidez. El índice Nasdaq sube 0.21 por ciento, mientras el Dow Jones aumenta 0.55 por ciento.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/737941/Muestran_crudos_comportamiento_mixto Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (13 febrero 2007).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con un comportamiento mixto, luego de que en la víspera bajaron más de 2 dólares ante el incremento en la temperatura en Estados Unidos. Así, en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en marzo 2007 cotiza en 56.74 dólares por barril, un repunte de 0.24 dólares, el 0.48 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para marzo del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 57.73 dólares por barril, un decremento de 0.08 dólares, el 0.14 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 44.89 dólares por barril, según cálculos de analistas, un retroceso de 0.12 dólares, el 0.27 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/737826/Tiene_el_Pa%C3%ADs_baja_reservas_en_gasolina José Ángel Vela Monterrey, México (13 febrero 2007).- Ante una eventual escasez de gasolinas, México dispone de almacenes que le alcanzarían apenas para atender la demanda nacional de 12.5 días, lo que contrasta con la prudencia que sí muestran otros países importadores. En un comparativo con base en datos de la Agencia Internacional de Energía, México se ubica como la tercera nación con el más bajo nivel de inventarios, tomando en cuenta la capacidad de almacenaje respecto al consumo, dentro de una muestra de 29 países adheridos a la OCDE. Suiza cuenta con 5 meses de reservas y Eslovaquia, un país que hace dos décadas no existía como tal, cuenta con inventarios para 3 meses. http://www.reforma.com/negocios/articulo/737827/Aceptan_revisi%C3%B3n_en_apoyo_fiscal_al_agro Ciudad de México (13 febrero 2007).- Los empresarios agrícolas y pecuarios, están dispuestos a que se revisen las exenciones y otros privilegios fiscales que tiene el sector, afirmó en entrevista Miguel Ángel García, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Sin embargo, dijo que si se da una Reforma Fiscal de este tipo, también tendría que justificarse por qué no han servido estos apoyos, aclarar si existen abusos y antes de modificar los privilegios, revisar la evasión fiscal, en qué se usan los recursos y cómo mejorar la recaudación. "Los incentivos surgen para generar la inversión en el campo, son un atractivo para atraer la inversión y aún así no se ha logrado el objetivo y es un hecho que se necesitan revisar, que se vea si hay fugas o abusos, pero no se puede partir de quitar el trato diferencial porque el campo no tiene el nivel de ingresos para pagar impuestos", dijo el directivo. http://www.reforma.com/negocios/articulo/737811/Impulsa_China_d%C3%A9ficit_comercial_con_Asia Alberto Barrientos Monterrey, México (13 febrero 2007).- En 2006, el déficit comercial con países asiáticos llegó a la cifra récord de 62 mil 489 millones de dólares, 27.9 por ciento más que en 2005, siendo el principal responsable China con 22 mil 754 millones de dólares, cifras sin precedentes. La ausencia de una cultura exportadora hicieron que por cada dólar que se le vendió a los chinos, ellos vendieron a México 14.5 dólares en 2006. Especialistas señalaron que los mercados asiáticos son una oportunidad para los productos mexicanos y que se necesita atender con urgencia el desequilibrio comercial para que no se convierta en un problema político. Pedro Villezca, director del Centro de Estudios Asiáticos de la UANL, apuntó que México tiene que sacar provecho de aquellas áreas donde es competitivo como alimentos industrializados y minerales a fin de incrementar el volumen exportado a

los países asiáticos. [http://www.reforma.com/ciencia/articulo/737855/Aceleran con láser crecimiento del maíz Ciudad de México](http://www.reforma.com/ciencia/articulo/737855/Aceleran%20con%20l%C3%A1ser%20crecimiento%20del%20ma%C3%ADz%20Ciudad%20de%20M%C3%A9xico) (13 febrero 2007).- Una nueva técnica desarrollada en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) aplica luz láser a las semillas pre-siembra para incrementar su vigor y favorecer que las plántulas emerjan de la tierra en menor tiempo, independientemente de las condiciones climáticas. En un comunicado, el IPN destaca que la doctora Claudia Hernández Aguilar, investigadora de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), comprobó que la exposición de las semillas a radiaciones emitidas por diodos de láser, estimula algunas de sus expresiones genéticas (fotorreceptores), lo cual incide en el incremento del vigor de la semilla hasta en 50 por ciento. Hernández subrayó que en el mundo existen diversas universidades y organizaciones que trabajan en la bioestimulación de semillas de maíz pre-siembra a base de rayos láser, "pero el Instituto Politécnico Nacional es la institución pionera a nivel mundial en la bioestimulación con diodos de láser", aseguró [http://www.reforma.com/ciencia/articulo/736176/Polemizan por moratoria a transgénicos Oscar Cid de León Ciudad de México](http://www.reforma.com/ciencia/articulo/736176/Polemizan%20por%20moratoria%20a%20transg%C3%A9nicos) (8 febrero 2007).- Manifestaciones a favor y en contra de una moratoria en la siembra de maíz transgénico, a campo abierto, se escucharon ayer en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Legislar en la materia es uno de los pendientes que deberá resolver la actual Legislatura, señaló la investigadora Margarita Álvarez Flores durante el Primer Ciclo de Conferencias sobre Clonación y Organismos Genéticamente Modificados (OGMs), organizado por la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados. La discusión ha generado debates en el País, recordó la académica. Y es que, dijo, mientras los agricultores del norte se han mostrado abiertos a la siembra de productos transgénicos, en el Sur manifiestan su negativa en tanto no exista una ley que salvaguarde las variedades del maíz mexicano. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-13-29992> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.18% Esta mañana, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores se ubica en 27,922.92 unidades, al retroceder 49.31 puntos, equivalentes a 0.18%, en comparación con el cierre de este lunes. En la sesión se negocian 3.6 millones de acciones, por 88.5 millones de pesos; 25 emisoras participan, de las cuales 11 operan al alza, nueve a la baja y cinco sin variación. IDEAL B-1, WALMEX V y AUTLAN B ganan 1.39, 0.88 y 0.84%, respectivamente; en cambio, pierden TELMEX serie L 3.10%, seguida de TELECOM serie A1, con 3.00 y GMEXICO serie B, con 1.89 por ciento. De los sectores, Comercio avanza 0.47%, seguido de Varios con 0.21 y Servicios con 0.02 %; en cambio, retroceden Extractiva 1.38%, Comunicaciones 0.66%, Transformación 0.09% y Construcción 0.01 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-13-29991> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4600% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial que la Tasa de Interés Interbancaria En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4600 por ciento. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Invex, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del NoNorte, Santander, ING Bank México y J.P Morgan. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-13-29983> OCDE pide abrir sector energético a la inversión París.- La OCDE considera que los "obstáculos explícitos" que hay en México para los inversores, en particular los extranjeros, en sectores como la energía o las telecomunicaciones deberían eliminarse para que el país redujera el diferencial de nivel de vida con Estados Unidos, que no se ha reducido. En el capítulo dedicado a México de su informe "Objetivo crecimiento 2007" divulgado hoy, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) recomienda "eliminar los obstáculos jurídicos a la inversión privada en la electricidad, el petróleo y el gas". También aboga por revisar las modificaciones hechas el pasado año a la ley sobre la radio y la televisión para reforzar la competencia en el sector y que "no se traduzca en la práctica en ventajas suplementarias para los operadores históricos en detrimento" de otras empresas que tratan de entrar en ese mercado. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-13-29982> Cuesta la inseguridad 15% del PIB México requiere con urgencia reformas en su sistema de procuración de justicia, ya que la inseguridad se ha convertido en el punto nodal que inhibe el crecimiento económico y la atracción de capitales, al sangrar al país con el 15% del Producto Interno Bruto (PIB), alertó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). A través del IMCO, el sector privado propuso a legisladores mejorar el desempeño de la policía, hacer eficiente y transparente el trabajo del ministerio público y fomentar los juicios orales; de emprender estas reformas se tendría un impacto positivo en la atracción de capitales, al incrementarse en 3% anual. Pese a que se estima que la reconversión de las instituciones procuradoras de justicia puede tomar cinco años, los resultados serían efectivos desde el primer año para contabilizar, en todo el plazo, un crecimiento de flujos de inversiones del 16%, explica a El Economista Rodrigo Gallegos, investigador del IMCO. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-13-29995> Bolsa y peso mexicanos operan a la alza La bolsa mexicana repuntaba el martes 0.62%, tras una baja inicial, animada por ganancias en las acciones de la telefónica América Móvil, mientras que el peso se recuperaba por la cercanía del pago mensual de impuestos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/13/index.php?section=economia&article=024n1eco> México, campeón de la migración; 11 millones de expulsados a EU Israel Rodríguez México se ha convertido en el campeón de la migración mundial, superando a países como India, Filipinas, Marruecos y Turquía, con 11 millones de connacionales en Estados Unidos, y 28 millones de personas de origen mexicano en aquel país, aseguró Raúl Delgado, director de la Red Internacional de Migración y Desarrollo. La expulsión de mexicanos hacia Estados Unidos ahora también incluye a personas de mayor nivel educativo, con alrededor de un millón de profesionales que han emigrado para obtener mayores oportunidades de trabajo y mejor nivel de vida. Lo anterior representa un desperdicio del potencial poblacional para el desarrollo de México, pues se ha detectado que 800 municipios del país ya registran tasas negativas de población. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/13/index.php?section=economia&article=025n3eco> Pagará AES 611 mdd por dos plantas termoeléctricas en México Washington, 12 de febrero. La corporación estadounidense AES adquirirá por 611 millones de dólares dos plantas termoeléctricas en México, que proveen energía a los grupos industriales Cementos Mexicanos (Cemex) y Peñoles. AES informó que compró las plantas a unidades de la estadounidense Exelon y la francesa Alstom, apenas cuatro días después de haber vendido al Estado venezolano el 82.14 por ciento de su participación accionaria en la compañía Electricidad de Caracas, por 739 millones de dólares, movimiento que es parte del programa

de nacionalización de industrias impulsado por el presidente Hugo Chávez. La operación constituye la más reciente adquisición de AES en México, donde opera desde 2000, cuando concluyó la construcción de la primera planta independiente generadora de energía eléctrica.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/13/index.php?section=economia&article=028n3eco> La PGR debe determinar si se especuló con el maíz, dice Sojo Miriam Posada El secretario de Economía, Eduardo Sojo, señaló que la Procuraduría General de la República (PGR) tiene en sus manos la investigación sobre el estado del maíz que la Profeco encontró en bodegas, por lo que habrá que esperar el resultado de las pesquisas para determinar si se trató de acaparamiento y especulación. Luego de su participación en el Foro de Negocios México-Israel, organizado por el Consejo Mexicano de Comercio Exterior (COMCE), señaló que la creación del nuevo órgano de comercio exterior está en marcha, y que durante la fusión del Banco Nacional de Comercio Exterior y Nacional Financiera se respetarán las plazas de los trabajadores del banco. Ante empresarios de México e Israel, Sojo aseguró que el país no tiene incentivos suficientes y seguridad para mejorar la relación comercial con Israel, ahora deficitaria para los mexicanos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/13/index.php?section=economist&article=026n1eiu> El maíz, oro puro El rápido aumento de los precios de exportación del maíz en los últimos meses de 2006 ha tenido hasta ahora un impacto limitado sobre el consumo. En algunos países importadores, los compradores que utilizan el grano para producir alimentos aún tienen reservas que adquirieron cuando los precios eran más bajos, a falta de opciones más económicas. Se calcula que el consumo mundial de maíz en el periodo 2006-2007 será de 726 millones de toneladas, 7 millones más de lo previsto en el más reciente pronóstico trimestral y 23 millones más que en 2005-2006. Este ajuste de las proyecciones, al igual que el aumento del consumo de maíz en años recientes, es atribuible al uso industrial, particularmente a la producción de etanol, pero también a la de fécula de maíz. El uso del maíz en la industria aumentó de 105 millones de toneladas en 2004-2005 a 117 millones en 2005-2006 y se prevé que llegue a 138 millones en 2006-2007.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/13/index.php?section=sociedad&article=045n1soc> Importa México arroz transgénico: Greenpeace Angélica Enciso En las importaciones de arroz desde Estados Unidos ingresa cereal transgénico que no ha sido autorizado para consumo humano, producto de una fuga de laboratorios biotecnológicos de ese país, advirtió Greenpeace y la Federación Nacional de Productores de Arroz. En la presentación del informe Industria del arroz en crisis, Alejandro Ríos, líder de los productores, dijo que 80 por ciento del consumo nacional se abastece con grano de importación, por lo que cada año se adquieren en el exterior al menos 800 mil toneladas.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/13/index.php?section=sociedad&article=045n3soc> Cierran granjas porcinas en NL por alto costo del grano David Carrizales Monterrey, NL, 12 de febrero. Al menos 12 granjas porcinas de Nuevo León cerraron y otras 130 están en riesgo de hacerlo, debido a los altos precios del maíz, que en dos meses y medio se incrementó de mil 500 a 2 mil 500 pesos por tonelada. Así lo informó el presidente de la Unión de Porcicultores del estado, Jorge Alfredo Newell Insúa, quien advirtió que 600 familias dependen directamente de esa actividad y otras 5 mil de manera indirecta. Señaló que el encarecimiento del maíz (para producir etanol) ha generado que se aumenten precios de otros granos utilizados en la engorda de animales, como sorgo y cebada, cuyos precios subieron cerca del 100 por ciento en el mismo lapso. <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/13/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> Hasta 47% aumentaron productos básicos: SME Patricia Muñoz Ríos El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) elaboró un análisis sobre el comportamiento de los precios de productos básicos en las semanas recientes, y concluyó que el gobierno no ha logrado controlar la escalada inflacionaria, además de que algunos artículos han sido retiquetados hasta en 60 y 76 por ciento. Revela que algunos productos habían tenido aumentos en las semanas recientes, pero en los días en que se realizó el análisis volvieron a incrementarse, lo que revela que continúan los ajustes en cascada y que el freno que puso el gobierno al precio de la tortilla (8.5 pesos por kilogramo) ha tenido resultados parciales y poco efectivos, pues cada entidad y zona han impuesto su propio incremento.